台風 産 直生産者も大きな被害を受けています!

8月25日(火)に九州を縦断した台風15号では、組合員の皆様も大きな被害に遭われたことと思います。心よりお見舞い申し上げます。

グリーンコープの産直青果生産者も大きな被害を受けています。このため青果の欠品が大変多く、 組合員の皆様には大変ご迷惑をおかけして申し訳ありません。現在わかっている範囲で、産地の様 子と今後のお届けについてご案内いたします。

◆生産者の様子~熊本県·福岡県の産地を中心に大きな被害が出ました!

グリーンコープの産直産地でも、畑や作物などに大きな被害を受けてしまいました。特に被害が大きかったのは熊本県、福岡県の産地です。今年は梅雨時期から大雨が続き、梅雨明け後も豪雨が続いていたところに、今回の台風襲来でした。台風による強風と局地的な豪雨により、ハウスが倒壊したり、作物が飛ばされたりなぎ倒されたり、畑が冠水したりという被害が発生しています。

この時期、雨をよけるためにハウスで栽培している野菜が多いのですが、強風の時にハウスをそのままにしておくと、ハウスそのものが壊れてしまうため、骨組み(パイプ)



肥後七草会のトマトのハウス。シートがは がれ、苗はもみくちゃになり全滅です。

だけにしていた生産者もいました。出荷中のきゅうりやトマト類、チンゲンサイ等は強風で飛ばされ、葉がちぎれる等の被害がでています。露地の野菜では、秋冬野菜の準備もすすんでいたのですが、人参や大根は播いた種が流されたり、植えたばかりのキャベツやブロッコリーの苗が飛ばされたり、葉が千切れたり、流されたりしています。果物では、みかんの木が根こそぎ吹き飛ばされたり、出荷中の梨や柿が落果したり、傷がついたり等という大きな被害がでています。



日野農園の梨園。収穫前の梨がたくさん落 果し、残った梨も傷だらけです。



やまびこ会のれんこん畑。葉は吹き飛び茎 が折れています。今後の生育が心配。



たのくら会のセロリのハウス。強風でつぶれてしまいました。



肥後七草会のベビーリーフのハウス。覆い は吹き飛び、冠水して全滅です。



肥後七草会のみかん畑。みかんの木が全て根 こそぎ吹き飛ばされて更地になっています。



グリーンあさくらの柿園。強風で枝が折れ ています。残った柿にも傷がつきました。

◆生産者は全力で復旧に向かっていますが、回復には時間がかかりそうです。





グリーンあさくら熊谷さんのきゅうり畑。葉はちぎれ芽が飛んでしまいましたが、「どれだけ採れるかわかりませんが、ちょっとでも出せるように頑張ります!」と苗に声をかけながら修復されています。

以前から大雨と日照不足が続いていたため、野菜そのものが軟弱になり、病気や傷みが発生しやすくなっています。今回の台風で、やっと生き残った野菜を収穫しても、お届けまでの間に傷んでしまうことがあります。トマトやきゅうり、なす等は一定期間出荷をする作物ですので、大雨で冠水が続き根が傷んだり、強風でもまれて葉や芽が飛んだりすると、その後は収穫できなくなったり、収穫できても量がとても少なくなってしまいます。

被害に遭った生産者は、台風通過直後から倒れた苗を起こしたり、種の播き直しの準備をしたり、一刻も早く野菜をお届けできるよう復旧に全力を尽くしていますが、台風通過後例年になく気温が下がっていることもあり、回復にはまだ時間がかかりそうです。

加えて、根物についても今年は九州の産地も天候不良により収穫量が少なく、北海道も大干ばつでバレイショ(メークイン・男爵)に病気が発生し収穫量が減り、人参も収穫量が減っています。欠品発生が避けられない状況ですが、1人でも多くの皆さんにお届けするため、量目を減らすなどの規格変更での配達が多くなります。



たのくら云のなり畑。大雨で心水。強風でもみくちゃにされ、 残ったなすも傷だらけです。



アグリネットの東さん。みかん畑の防風林がたくさん倒れたため、大木を切って運び出す作業に追われています。

◆今後のお届けについて~しばらくは安定しない出荷が続く見込みです。

カタログGREENでご案内している青果は全て産直品です。生産者にあらかじめ作付をお願いして作ってもらっているので、誰が、どこで、どのように栽培したかがわかります。また、グリーンコープの青果物は無農薬や減農薬ですので、他に代るものもありません。ですからグリーンコープでは注文に対して出荷できる量が不足しても、市場から一般品を買い付けてお届けするようなことはしていません。このため、今年の日照不足、長雨、そして今回の台風直撃などで、注文に対して出荷できる量が足りない場合は、お届けできない品目がたくさんでてきてしまいます。

組合員の皆様には大変ご迷惑をおかけしますが、厳しい状況の中で生産者は少しでも野菜をお届けしようと頑張っています。しばらくは安定しない出荷が続き、欠品が多くご迷惑をおかけすることになると思いますが、こういう時こそ、みんなで注文して、生産者を応援していきましょう!

みんなで注文し続けることで生産者を応援し、 グリーンコープの産直青果を守っていきましょう!

